

Esperan 12 mil migrantes en Ciudad Acuña por asilo

Crisis humanitaria. El gobierno de Biden planea la expulsión “a gran escala” de haitianos y ponerlos en vuelos desde Texas

ADRIANA CRUZ, OMAR BRITO Y AP
CIUDAD ACUÑA, TAPACHULA Y DEL RÍO

Más de 12 mil migrantes, en su mayoría haitianos, aguardan en Ciudad Acuña, Coahuila, con la intención de cruzar el río Bravo y buscar asilo en EU; mientras, el gobierno de Joe Biden planea la expulsión a gran escala de haitianos de una pequeña ciudad fronteriza de Texas y ponerlos en vuelos a Haití.

En el punto conocido como La Cortina miles de hombres, niños, mujeres —algunas embarazadas— cruzan el río Bravo en busca de un mejor futuro.

En los siguientes días se espera la llegada de más de 18 mil migrantes, situación que pone en alerta a autoridades de Coahuila; el fiscal del estado, Gerardo García, y el alcalde de Ciudad Acuña, Roberto de los Santos, anunciaron operativos de seguridad.

De los Santos informó que la cifra actual es de 12 mil migrantes y 4 mil han sido atendidos por autoridades de EU, sumando 16 mil indocumentados, en su mayoría haitianos, que han llegado a la ciudad en una semana.

“Se mencionó la posibilidad de otros 18 mil migrantes, pero no queremos imaginar una cantidad así, eso sería salirse de control y representa mucho riesgo; en una semana han llegado 16 mil migrantes y Ciudad Acuña no está preparada para otros miles más, pero sí existe la posibilidad de que lleguen más”, dijo el alcalde.

En tanto, las autoridades de EU mantienen en el condado Del Río, Texas, debajo del puente internacional a miles de migrantes en espera de ser atendidos.

La Fiscalía de Coahuila dio a conocer el acuerdo con autoridades de EU para que revise el estatus migratorio de los haitianos que buscan refugio, pues algunos llevan documentación apócrifa, además, del cierre temporal de la frontera.

El fiscal manifestó su preocupación

por lo que están observando en las calles, dijo que es “un problema delicado”, y el comercio se está viendo ya rebasado, por lo que se apoyará con patrullajes de la Guardia Nacional, Ejército y policías municipales, y filtros de inspección del Instituto Nacional de Migración.

En tanto, las autoridades de Coahuila y Tamaulipas reportaron que continúan en camino a la frontera alrededor de 500 haitianos, luego que fueron detectados en el puesto militar de La Coma en su intento de llegar a EU.

Miles de haitianos y algunos centroamericanos se encuentran aún en Tapachula, Chiapas, a la espera de respuesta para visa de refugiado o humanitaria.

Respuesta de la Casa Blanca

El gobierno de Biden planea la expulsión a gran escala de migrantes haitianos de una pequeña ciudad fronteriza de Texas y ponerlos en vuelos a Haití a partir del domingo, lo que representa una respuesta rápida y dramática a miles de personas que repentinamente cruzan.

Los detalles aún no se han finalizado, pero probablemente involucrarán de cinco a ocho vuelos por día, según el funcionario con conocimiento directo de los planes. San Antonio, la ciudad principal más cercana, puede estar entre las ciudades de salida.

Otro funcionario que habló esperaba dos vuelos al día como máximo y dijo que todos los migrantes serían examinados para detectar covid-19.

Las autoridades estadounidenses cerraron el tráfico a vehículos y peatones en ambas direcciones

en el único cruce fronterizo en Del Río, Texas, luego de que el caos se desató y presentó a la administración un desafío nuevo e inmediato mientras intenta manejar un gran número de solicitantes de asilo.

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EU dijo que estaba cerrando el cruce fronterizo “para responder a las necesidades urgentes de seguridad y protección”. ■





Autoridades de Coahuila, en alerta ante la llegada de más personas en los próximos días. JORGESÁNCHEZ

